
Administración Municipal de Circasia 

 

Proceso de empalme 

Diciembre de 2011 a enero de 2012 

 



Proceso a través del cual se hace entrega de la 

administración a un nuevo gobernante. Da cuenta del 

estado de los recursos administrativos, financieros, 

humanos y tecnológicos, así como de la situación en 

materia del desarrollo en todas las áreas. 

 

Es un espacio de diálogo, interacción y comunicación 

entre los equipos de gobierno (entrante y saliente), para 

conocer la situación del Municipio y la administración.  

¿Qué es el empalme? 



Lograr una transición 

armoniosa entre la 

Administración que termina 

y el nuevo gobernante con 

su equipo de trabajo, para 

evitar traumatismos en los 

procesos de gestión del 

desarrollo. 

¿Cuál es el objetivo? 



¿Cuál es el objetivo? 
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En Circasia el proceso se inició el 

6 de diciembre de 2011, fecha 

concertada con la anterior 

Alcaldesa.  En diciembre y enero 

se hicieron reuniones entre los 

dos equipos de trabajo, en las 

diferentes dependencias de la 

Administración 

¿Cuándo y cómo? 



La anterior administración 

entregó el informe de gestión 

ordenado por las normas 

legales y en el tiempo de ley, el 

cual fue analizado por el nuevo 

equipo de Gobierno.  

 

Fue radicado en enero 11 de 

2012 

Informe de gestión 



Información sobre la gestión del 

gobierno saliente. 

Prevenir rupturas en la gestión pública 

que frenen el desarrollo del territorio. 

Incrementar su confianza en la 

institucionalidad pública. 

Participación ciudadana 
En el proceso de empalme 



Contar con información para ejercer 

control social del nuevo gobierno. 

Conocer asuntos de la administración 

saliente para continuidad de aspectos 

positivos o sugerencia de correctivos. 

Lograr una mayor y mejor participación 

en los asuntos públicos. 

Participación ciudadana 



Que la comunidad cuente con la 

información CLARA, OPORTUNA Y 

VERAZ de cómo la actual 

Administración recibió el Municipio en 

aspectos financieros y en la gestión del 

desarrollo  

La información mejora la participación 

Participación ciudadana 



1. Reunión de Alcaldes 
y conformación de la 
Comisión oficial de 

empalme 

2. Designación 
de voceros para 

iniciar el 
proceso de 
empalme 

Procedimiento del 
empalme 



3. Reuniones de 
la comisión de 
empalme del 

candidato 
electo para el 
análisis de la 
información 

4. Reuniones de la comisión 
de empalme de análisis, 
discusión y entrega de la 

información de cada 
dependencia. 

5. Reuniones para presentar y hacer 
entrega de la información de cada 
dependencia en temas definidos. 



6. Sesiones de 
aclaraciones y 

respuesta a 
inquietudes 

planteadas por el 
equipo entrante 

7. Administración 
saliente consolida y 

elabora Acta de informe 
de gestión y hace 

entrega formal de la 
misma 

8. Reunión abierta con comunidad 





Así se recibió la 
Administración 



Es necesario reconocer los aportes 

brindados al desarrollo de Circasia por el 

Gobierno anterior, que ya fueron dados a 

conocer en su momento ante la comunidad. 

 

Ahora, se informará sobre los aspectos que 

quedaron en proceso o como salvedades 

del empalme. 



PRESUPUESTO DE INGRESOS Y GASTOS 

ACUERDO No. 018 de 2011. 

 

Cómputo de Ingresos para la vigencia  

$ 10.028.746.509 

 

De estos recursos el 48% $ 4.786.445.800 

corresponde a INGRESOS CORRIENTES y el 52%  

$ 5.242.300.709 a FONDO LOCAL DE SALUD. 

Las finanzas públicas 



No se informó del embargo de cuentas 

bancarias del Municipio ni del estado de los 

procesos judiciales correspondientes. 

Se encontraron expedientes con resoluciones 

de liquidación de predial y complementarios 

donde se anuncia inicio de procesos 

coactivos, no se evidencia la realización de 

gestiones orientadas a obtener el pago 

efectivo de los impuestos 

 

Secretaría Financiera 



Se encontraron casos de asuntos 

pensionales sin resolver.  El tema no 

fue mencionado en el empalme, ni se 

entregó reporte escrito, tampoco 

había provisión presupuestal para el 

pago. 

El estado de los vehículos es malo 

 

 

Secretaría Financiera 



El Carro compactador vendido a 

Nepsa en 2010 sigue jurídicamente a 

nombre del Municipio, no se ha 

realizado el traspaso de papeles, hay 

una deuda de impuestos por más de 

dieciocho millones de pesos 

($18.000.000.00). 

 

Asesoría Administrativa 



Se encontraron algunas líneas telefónicas 

de la Administración suspendidas al 

inicio de año. Conmutador dañado. 

No existe claridad en situación jurídica 

de bienes inmuebles del Municipio, 

algunos se encuentran invadidos por 

particulares de manera irregular. 

 

Asesoría Administrativa 



Se encontró la información atinente a 

contratos ejecutados en las vigencias 

2008, 2009, 2010 y 2011.  

No se plantea ninguna observación 

porque corresponden a situaciones ya 

ejecutadas, no compete a la nueva 

administración revisarlas 

 

Asesoría Administrativa 



Se evidenció que la Escombrera del Municipio 

no ha tenido manejo adecuado, primero en 

términos de uso del territorio y segundo 

porque siendo un bien de propiedad del 

Municipio se encuentra invadido por personas 

particulares. No se encontraron evidencias de 

la realización de algún tipo de acción jurídica 

para recuperar el dominio del lote.   

 

Secretaría de Infraestructura 



La escombrera 



La escombrera 



La escombrera 



Acueducto y alcantarillado operados por ESAQUIN S.A.  

32.5% de la población carece de servicio de alcantarillado 

En materia de acueducto Circasia presenta agua sin calidad, 

la Planta de Tratamiento de Agua Potable PTAP se encuentra 

en precarias condiciones de infraestructura. 

El aseo es administrado por la empresa Nepsa del Quindío, 

la energía por la EMCA (multipropósito) 

 

Servicios públicos 



Obras recibidas en proceso 
Circasia - La pizarra 

Circasia - Membrillal 



Circasia – La pizarra 
Circasia - Membrillal 



Talud Vereda la Pola 



Bloque Administrativo 



Convenio Colegio Libre 



Mejoramiento vivienda 



Mejoramiento vivienda 



Puente Quebrada Las Yeguas 



Se deja constancia del retraso en el 

cronograma de la obra de construcción 

del Puente Las Yeguas (con recursos de 

Colombia Humanitaria), por razones 

relacionadas con la oleada invernal y la 

necesidad de realizar nuevos diseños por 

cambios en las condiciones de la obra. 

 

Puente Quebrada Las Yeguas 



La información que aparece en el 

diagnóstico de la situación de la infancia y 

la adolescencia, no corresponde a una línea 

de base efectiva lo cual ha dificultado 

compilar la información para la formulación 

del Plan de Desarrollo 2012 – 2015 

Secretaría de Gobierno 
y desarrollo social 



No se presentó Plan Decenal de 

Deportes del Municipio lo que 

ocasiona limitantes para presentación 

de proyectos de inversión en esta área 

del desarrollo social 

Secretaría de Gobierno 
y desarrollo social 



Los escenarios deportivos del 

Municipio presentan altos niveles de 

deterioro en su infraestructura física. 

Hay ausencia de elementos de dotación 

deportiva que permita a las escuelas de 

formación la realización de sus procesos 

Secretaría de Gobierno 
y desarrollo social 



   Los documentos que contienen la 

política pública de juventudes no son 

resultado de un proceso de 

concertación con la comunidad, no 

se hicieron mesas de trabajo, 

difusión, socialización, etc. 

Secretaría de Gobierno 
y desarrollo social 



Faltó caracterización precisa y 

completa de la población en situación  

de desplazamiento forzado 

Faltó aplicar el Acuerdo sobre la red 

de hogares de paso 

Secretaría de Gobierno 
y desarrollo social 



Faltó adopción de instrumentos de 

gestión y financiación del desarrollo 

urbano (plusvalía, valorización, 

bancos mobiliarios, etc.) 

Ausencia de planes sectoriales 

(ejemplo: Cultura) 

Oficina de Planeación 



No hay estudios técnicos de gestión 

del riesgo (sólo identificación de zonas 

del EOT) 

No funciona el software de soporte 

para el Banco de Proyectos el cual es 

necesario para los Planes Municipales 

(Plan de Desarrollo, EOT). 

 

Oficina de Planeación 



No existe como dependencia de 

la Administración, no está creada 

en la planta de cargos. La 

función jurídica se ha cumplido 

por medio de asesores, 

contratistas externos. 

 

Oficina Jurídica 



La contratación no estaba 

centralizada en la que se ha 

denominado Oficina Jurídica, por lo 

cual en el empalme solamente se 

recibió lo atinente a procesos 

jurídicos que cursan en los despachos 

judiciales. 

 

Oficina jurídica 



Oficina jurídica 

Procesos recibidos según acta de empalme   95 

 

(Acciones de nulidad y restablecimiento de derecho,  

reparación directa, acciones contractuales, populares)  

  

De los 95 procesos, se pudo establecer que 20 se  

encontraban archivados, con sentencias ejecutoriadas 

 

Quedando                 75 



Oficina jurídica 

Procesos nuevos encontrados no reportados 5 
 

Quedando vigentes a diciembre 31 de 2011    80 

Se encontraron cuatro (4) fallos ejecutoriados en contra, 

en los que se habían agotado las instancias de defensa 

posible, estando la condena para cumplimiento, por valor  

  

$ 267.409.033.oo  



Oficina jurídica 

Las pretensiones de todos ascienden a la 

suma aproximada de MIL TRESCIENTOS 

CINCUENTA Y UN MILLONES 

DOSCIENTOS OCHENTA Y SIETE MIL 

DOSCIENTOS CINCUENTA Y UN PESOS   

($ 1.351´287.251).  
 

 

Es el 13% de todo el presupuesto municipal 



Se ha demostrado buena gestión financiera, lo 

más sensible en la institucionalidad de la salud 

pública. Cuando la mayoría de las ESE de los 

Municipios de sexta categoría están al borde 

de la crisis, la actual administración ha 

mantenido a la entidad en un escenario de 

auto sostenibilidad económica e incluso de 

excedentes financieros. 

Hospital San Vicente de Paul 



En el inicio del actual Gobierno se 
constituyó una mesa de trabajo entre la 
Alcaldía y el Hospital para conocer la 
situación de esta entidad, que si bien es 
autónoma,  es de carácter municipal. En 
las reuniones  y considerando el informe 
de Gestión del Gerente se pudo establecer: 

Hospital San Vicente de Paul 



Se han generado muchos procesos de 
carácter administrativo y a nivel de 
prevención en salud, también una buena 
articulación entre el Hospital y el Municipio 
lo que ha generado logros importantes como 
el diagnóstico nutricional del Municipio y el 
plan de intervenciones colectivas (salud 
pública, campañas de vacunación). 

Hospital San Vicente de Paul 



El proyecto más relevante que se adelanta en 
la actualidad es: La construcción del nuevo 
Hospital presentado ante el Ministerio de 
Salud.  
 

Se concluyó en la necesidad de dar 
continuidad a todos esos procesos por lo 
que se determinó ratificar al Gerente. 

Hospital San Vicente de Paul 



Inquietudes de la 
comunidad 

Los integrantes del Equipo de Gobierno 
nos encontramos a su disposición para 
absolver las dudas que tengan frente a 

las conclusiones del proceso de 
empalme con la anterior 

administración 



Por su atención y 
participación mil gracias… 

Los invitamos a seguir 
construyendo juntos…. 


